

ESPACIO PUBLICITARIO



MI CUENTA | REGÍSTRATE

SUSCRIPCIÓN EDICIÓN IMPRESA

ANUNCIANTES

Buscar

BUSCAR

CARACAS, domingo 25 de septiembre, 2011 | Actualizado hace

[Secciones](#) [Daily News](#) [Edición Impresa](#) [Servicios](#) [Multimedia](#) [Clasificados](#) [Estampas](#)
[Nacional y Política](#) [Sucesos](#) [Opinión](#) [Economía](#) [Deportes](#) [Caracas](#) [Internacional](#) [Arte y Entretenimiento](#) [Vida](#)
Inicio > Opinión > **Nota**

| síguenos desde:

@ElUniversal

Me gusta < 7

12

0

compartir

ESPACIO PUBLICITARIO

La educación en Chile

GABRIELA CALDERÓN | EL UNIVERSAL

domingo 25 de septiembre de 2011 12:27 PM

"El modelo actual solo contribuye a garantizar un Chile desigual" afirma Camila Vallejo, la líder del movimiento estudiantil que ha sacudido a ese país en los últimos meses. Camila, de 24 años, es militante del Partido Comunista y presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile. Aunque este movimiento enfoca sus demandas al ámbito de la educación, su agenda y su manera de exigirla representan un desafío al modelo chileno de libre mercado y democracia representativa.

Axel Kaiser, investigador del Instituto Democracia y Mercado de Chile, asevera que a pesar del notorio progreso económico que ha experimentado dicha nación, el descontento de aquellos que protestan tiene que ver más con la radicalización de la izquierda chilena, que "se ha visto contagiada por la retórica populista de otros países de la región, manifestando su expreso apoyo a fórmulas estatistas del pasado que han demostrado su fracaso hasta la saciedad".

Consideremos solamente el sistema educativo y la supuesta desigualdad que perpetúa. En 1957 al sistema de educación superior chileno tenían acceso 20.000 estudiantes, lo que correspondía a una cobertura del 3,5%. En 2009 la realidad era totalmente distinta: 800.000 estudiantes estaban matriculados en una universidad, lo que equivalía a una cobertura superior al 40%. De estos estudiantes matriculados, el 70% constituía la primera generación de sus familias en lograr ese nivel de estudios y el 78% asistía a instituciones privadas. Sin un rol protagónico del Estado y sin la gratuidad que demanda el movimiento estudiantil, se obtuvo un incremento considerable en la cobertura de la educación superior en Chile.

Hacer gratuita la educación superior podría sonar muy progresista pero, en efecto, resultaría ser una política altamente regresiva. De acuerdo a un estudio realizado por el Instituto Libertad y Desarrollo, si el Estado chileno garantizará la gratuidad de la educación superior a todos los estudiantes actualmente matriculados "el 41% de los recursos sería destinado a financiar los estudios de estudiantes provenientes del 20% de hogares más ricos, y sólo un 9% de dichos recursos financiaría los estudios de estudiantes del 20% más pobre".

El economista Claudio Sapelli de la Universidad Católica de Chile ha hecho un análisis generacional de la educación y la desigualdad en dicho país que refuta por completo los alegatos de Vallejo y su movimiento estudiantil. Si la generación de entre 55-64 años de edad registra un 39% de personas con educación secundaria, la generación de entre 25-34 años alcanza el 85%, superando incluso el promedio de los países mayormente desarrollados de la OCDE. Sapelli también muestra que esta diferencia generacional se aplica a la distribución del ingreso, la cual es mucho más equitativa en las generaciones más jóvenes.

De hecho, un estudio recientemente publicado por la Sociedad para el Estudio de la Desigualdad Económica de España concluye que durante el período de 1990-2008 la desigualdad y la pobreza cayeron a niveles históricamente bajos en Brasil y Chile, más no en países con gobiernos populistas como Argentina, Bolivia y Venezuela. Más aún, Chile tiene menos desigualdad de ingreso que Brasil, país donde el Estado continúa teniendo un rol protagónico en el sistema

Acceso rápido a:

[RSS](#)[Correo Diario](#)[Movil](#)[Obituarios](#)[Gaceta Oficial](#)[Carteles y Edictos](#)[Ver Jornada completa](#)

- [Lo último](#)
- [Lo recomendado](#)

NACIONAL Y POLÍTICA. Primarias contará con 100 mil activistas en centro de votación

[Comentarios \(0\)](#)

CARACAS. Colocan base para tubería en segunda fase de trabajos en Km 16

[Comentarios \(0\)](#)

NACIONAL Y POLÍTICA. Racionamientos eléctricos continuarán todo este mes en Barinas

[Comentarios \(0\)](#)

NACIONAL Y POLÍTICA. Cerrada hasta nuevo aviso vía hacia Choroní

[Comentarios \(0\)](#)

NACIONAL Y POLÍTICA. Solicitan a Fiscalía investigar a Ministerio de Educación

[Comentarios \(0\)](#)

SUCESOS. Asesinan a una dama dentro de colectivo en Valencia

[Comentarios \(0\)](#)

SUCESOS. Acusan de homicidio calificado a mujer que mató a su hija

[Comentarios \(3\)](#)

Clasificados **ELUNIVERSAL.com**

*Estampas

Alianzas



EL UNIVERSAL

[Cómo anunciar](#) | [Suscripciones](#) | [Contáctenos](#) | [Política de privacidad](#)
[Términos legales](#) | [Condiciones de uso](#) | [Mapa del Sitio](#) | [Ayuda](#)
El Universal - Todos los derechos reservados 2011

